



Bachillero



Bachillero, 25 de mayo de 2021
Oficio. – GADPRB-GJSM-RC2020-001

Tnlgo.

Héctor García Coveña

REPRESENTANTE DE LA ASAMBLEA CIUDADANA PARA EL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS 2020 DE LA PARROQUIA BACHILLERO
Ciudad. -

De mi consideración:

Reciban un cordial y afectuoso saludo de quién suscribe la presente, esperando que sus labores diarias se desarrollen con éxito.

En base a lo establecido en la Resolución N° CPCCS-PLE-SG-069-2021-476, expedida por el Pleno de Concejo de Participación Ciudadana y Control Social el 10 de marzo de 2021, una vez culminada la fase 1, planificación y facilitación del proceso de rendición de cuentas desde la ciudadanía, nos permitimos poner a conocimiento las respuestas dadas por nuestra institución a las preguntas entregadas por la ciudadanía el día 05 de mayo de 2021, para que el GAD Parroquial Bachillero rinda cuentas, contesto a cada una de las consultas planteadas:

1. Por qué no se arregla el tendido eléctrico de Ciénaga Grande, especialmente en el sector de la Capilla y el Fondo Mortuario?

Como es de conocimiento general los Gobiernos Autónomos dependiendo de sus niveles mantienen competencias exclusivas de acuerdo a lo establecido en el COOTAD, en lo que respecta a temas eléctricos públicos no es competencia nuestra, sin embargo, conocedores de las necesidades de las comunidades, nos mantenemos día a día gestionando ante la entidad responsable, por tanto, se ha logrado que se intervenga en los sectores mencionados con la colocación de postes, cables pre-ensamblados y lámparas, faltando los conectores con los que la empresa eléctrica aún no cuenta y que servirán para mejorar el servicio a los usuarios, pero se continua fortaleciendo dichos trabajos conjuntamente con dicha entidad.

2. ¿Qué pasó con los postes que iban a ser ubicados en el Club 1 de Mayo de Ciénaga Grande, donde se solicitó que los socios colaboraran con la mano de obra para la apertura de los hoyos, pero hasta el momento no han colocado los postes prometidos?

La solicitud entregada por el Club 1 de Mayo perteneciente a la comunidad Ciénaga Grande, fue atendida colocando los postes solicitados en dicho lugar, el retraso presentado se debió a que la entidad competente manifestó que tuvo que atender otras prioridades debido a emergencias presentadas que debían solucionarse en el momento.





Bachillero



- 3. ¿Por qué no se ha reparado la vía de la Comunidad Monte Oscuro hacia la parroquia Bachillero?**

Este es un tema que netamente corresponde al Gobierno Provincial de Manabí, sin embargo, como representantes de nuestro territorio hemos realizado las gestiones pertinentes para que la necesidad sea atendida lo antes posible, pero debido a la emergencia sanitaria y financiera que está atravesando el país, no se logró ejecutar en el año 2020, pero gracias a la insistencia hemos logrado que se incluya en la planificación presupuestaria del año 2021.
- 4. ¿Qué posibilidades hay de colocar un semáforo y un muro en la entrada de la Comunidad Soco Soco?**

En cuanto a la solicitud de un semáforo y un muro en la comunidad de Soco Soco, queda fuera de nuestro alcance, ya que es una competencia exclusiva del Ministerio de Transporte y Obras Públicas, sin embargo, se realizarán las gestiones necesarias para que sean ellos quienes determinen mediante el debido estudio si es factible o no lo solicitado.
- 5. ¿Por qué aún no se ha culminado con el arreglo de la vía Soco Soco – La Propicia?**

Este es un tema que netamente corresponde al Gobierno Provincial de Manabí, sin embargo como representantes de nuestro territorio hemos realizado las gestiones pertinentes para que la necesidad sea atendida lo antes posible, pero debido a la emergencia sanitaria y financiera que está atravesando el país, no se logró ejecutar en el año 2020, pero gracias a la insistencia hemos logrado que se incluya en la planificación presupuestaria del año 2021.
- 6. ¿Por qué no se interviene la vía que va desde Soco Soco hasta el colegio Bachillero, la cual siempre se ha encontrado en pésimo estado?**

Los trabajos que se han realizado hasta el momento no se han culminado en su totalidad, debido a que se ha venido ejecutando por fase, por ello, es necesario enfatizar que uno de los objetivos de esta administración es poder gestionar y ejecutar obras en bien de todas las comunidades y sus habitantes, pero todo ello conlleva un proceso de planificación, organización pero sobre todo se necesita de un presupuesto establecido para su ejecución.
- 7. ¿Qué plan de contingencia tienen para reactivar el turismo en Bachillero para que la economía mejore?**

Como es de conocimiento público desde marzo de 2020 se han venido estableciendo confinamientos y toques de queda debido a la expansión de la pandemia del COVID-19, por tanto, hasta la actualidad no se permite realizar eventos turísticos, razón por la cual, no se ha podido dar seguimiento a los proyectos de esta índole presentados ante las autoridades locales y provinciales para la repotenciación del turismo en el balneario de la Parroquia Bachillero.





8. ¿Se implantarán recursos para nuestros agricultores?

En el tema agrícola se ha venido trabajando en la apertura de caminos veraneros para que se pueda movilizar la cosecha con mayor facilidad, también se ha gestionado con el BAN Ecuador y con la empresa pública Manabí Produce del Gobierno Provincial de Manabí, la consecución de créditos para la adquisición de kits agrícolas, ya que con estas actividades contribuimos al desarrollo agrícola de nuestra parroquia.

9. ¿Se gestionarán mejores vías para los accesos de los agricultores?

Como lo manifestamos anteriormente se ha venido trabajando año a año en la apertura de caminos veraneros, así como también se ha logrado obtener 8.5km de mejoramiento en las vías principales de las comunidades, todo esto con el apoyo del Gobierno Provincial de Manabí.

10. ¿Por qué la Comunidad de Santa Martha no ha sido atendida en ningún aspecto durante la pandemia, ni en lo que respecta a otras obras?

Todas las comunidades de la parroquia fueron atendidas de manera directa e indirecta durante la pandemia, haciendo entrega de kits de alimentos y de bioseguridad a los más golpeados por la misma, entrega de agua potable a aquellas comunidades que no cuentan con el servicio, fumigaciones constantes y control de maleza en las cunetas, si bien es cierto esta crisis sanitaria ha limitado la ejecución de obras planificadas, a pesar de aquello, continuamos gestionando para que se ejecuten lo más pronto posible.

11. ¿Por qué está en abandono la comunidad de Monte Oscuro?

La comunidad de Monte Oscuro ha sido atendida acorde a lo que se ha venido planificando, siendo los mismos habitantes testigos de los trabajos que se realizaron en adcentamientos de varios callejones que conectan con la vía principal. Como Gobierno Parroquial hemos gestionado incansablemente ante el Gobierno Provincial de Manabí, para que se ejecute lo más pronto posible la vía que conduce desde la parroquia Bachillero hasta la comunidad Monte Oscuro, teniendo como resultado que se la incluya en la planificación presupuestaria del año fiscal 2021.

12. ¿Por qué no se gestiona el agua potable para que la comunidad de Monte Oscuro se abastezca del líquido vital?

La dotación del líquido vital en el cantón Tosagua ha sido una problemática constante, existiendo déficit de abastecimiento en muchas comunidades, sin embargo, como Gobierno Parroquial hemos venido gestionando constantemente que se brinde solución a este problema que afecta a nuestra parroquia y principalmente a varias de sus comunidades, ante esta situación se ha logrado que se realice el suministro de agua potable mediante tanqueros.





Bachillero



GAD PARROQUIAL
BACHILLERO

13. ¿Por qué no es permanente la recolección de basura?

El tema de recolección es competencia exclusiva del Gobierno Cantonal de Tosagua, quien maneja su propia planificación para la ejecución del mismo.

14. ¿Cuál fue el recurso económico destinado para contrarrestar la pandemia en nuestra parroquia y sus comunidades y comunas?

A partir del 17 de marzo de 2020 el Gobierno Nacional declaró un confinamiento obligatorio para todo el país debido a la expansión de la pandemia COVID-19, en base a esto, el Gobierno Parroquial Bachillero ejecutó recursos para contrarrestar el contagio de este virus, tales como fumigaciones constantes, dotación de agua potable con tanqueros, entrega de víveres y kits de bioseguridad, entre otros; realizando una inversión aproximada de \$ 15000,00.

15. ¿Qué nuevas estrategias y medidas se tomarán con relación a la pandemia para el futuro?

Como es de conocimiento público todas las medidas y estrategias son estipuladas principalmente por el COE Nacional y Cantonal, a las mismas que siempre nos acogemos como Gobierno Parroquial.

16. Se sugiere continuar con las gestiones para cambiar la línea de tendido eléctrico de la Comuna Pan de Azúcar, para poder dar solución a este gran problema que afecta a dicha comuna.

Como Gobierno Parroquial se continúa gestionando para que se dé solución a este problema, se han realizado las debidas inspecciones y analices de las posibles soluciones conjuntamente con la entidad competente, por lo que aspiramos sea atendido lo antes posible.

17. ¿Qué pasó con lo que ya estaba gestionado con respecto al servicio de energía eléctrica para Bailón 1 y 2, y que aún no se ha cumplido?

Como representantes de nuestra parroquia hemos gestionado constantemente la ejecución del proyecto para abastecer de energía eléctrica a dichas comunidades, pero actualmente debido a la falta de recursos económicos la entidad no ha podido cumplir con la programación que tenían prevista, esperamos sea considerada dentro de la planificación del nuevo gobierno.

18. ¿Por qué no está al alcance de la Junta Parroquial la dotación de tuberías de agua potable para Bailón 1 y 2?

Como lo hemos mencionado anteriormente esta es una problemática constante dentro de nuestro cantón, desde que iniciamos nuestra administración ha sido uno de los temas de mayor relevancia en nuestra gestión, manteniéndonos a la espera de que se resuelvan los problemas principales en los acueductos mayores, para luego analizar las presiones y determinar lo que se necesita para poder abastecer de agua potable a nuestras comunidades, estando siempre dispuestos a generar





Bachillero



convenios de cooperación con la entidad competente y así poder intervenir conjuntamente y dar solución a este problema.

19. ¿Cuál es la gestión que puede realizar el GAD para que se dote de agua potable a la comunidad de Bellavista, ya que es un servicio con el que nunca se ha contado?

La dotación del líquido vital en el cantón Tosagua ha sido una problemática constante, existiendo déficit de abastecimiento en muchas comunidades, sin embargo, como Gobierno Parroquial hemos venido gestionando constantemente que se brinde solución a este problema que afecta a nuestra parroquia y principalmente a varias de sus comunidades, ante esta situación se ha logrado que se realice el suministro de agua potable mediante tanqueros.

20. En la vía de Bellavista se removió el material bueno que estaba ubicado pero lamentablemente ha quedado más destruido de lo que estaba antes, ¿Qué gestión ha realizado el GAD para poder dar solución a este inconveniente o cuál sería la medida necesaria para resolver este problema?

En la vía de la comunidad Bellavista se intervino con un trabajo preventivo realizado por el Gobierno Provincial de Manabí, la cual fue visitada por el prefecto Econ. Leonardo Orlando quien se comprometió personalmente en el arreglo definitivo de esta vía como parte de su competencia, basado en esto, el Gobierno Parroquial ha mantenido reuniones tanto con el prefecto como los técnicos, con la finalidad de que en el año fiscal 2021 se logre ejecutar esta ansiada obra.

Por la atención brindada a la presente, me suscribo de usted atentamente,

Sr. Guido Solórzano Marcelllo
PRESIDENTE DEL GAD PARROQUIAL DE BACHILLERO

Cédula: 130361668-2

Celular: 0979439356



Recibido 25/05/2021